



André Marty, Luigi Longo e Vittorio Vidali.

El comité organizador fue creado el 15 de octubre y estuvo formado por los italianos Luigi Longo ("Gallo") y Giuseppe di Vittorio (Mario Nicoletti); los franceses Rouqués y Robière; el alemán Hans; el polaco Wisniewski y el yugoslavo Kalmanovitch. Más tarde se incorporaron André Marty y Vital Gayman. Una representación de dicho comité, encabezado por Luigi Longo se desplazó a Madrid entrevistándose con Azaña y, posteriormente, con el jefe de Gobierno Largo Caballero⁸. Expusieron su deseo de ponerse al servicio del Gobierno en estos términos:

Nos ponemos a disposición del Gobierno republicano y a las órdenes de su Estado Mayor, para combatir contra los generales rebeldes y el fascismo español e internacional. Precisamos que estamos respaldados por hombres de todas las nacionalidades y de todas las opiniones políticas, pero de acuerdo todos en no haber bandería en España por ninguna de nuestras ideologías particulares, sino únicamente por la causa republicana y antifascista que nos une⁹.

Además, solicitaron autorización para formar unidades con mandos propios donde enrolarían a los voluntarios extranjeros, al tiempo que pedían medios de alojamiento, alimentos y armas para sus hombres. La propuesta fue acogida con reservas, pues Largo Caballero deseaba encuadrarlos bajo los mandos españoles, aunque, finalmente cedió a que estos tuviesen autonomía y mandos propios¹⁰, los cuales se relacionarían con el Estado Mayor español a través de un organismo de enlace formado por el coronel soviético Simonov y Diego Martínez Barrio, presidente

⁸ No existe acuerdo sobre la fecha de la entrevista. Longo, *Op. cit.*, p. 52, señala el día 15; mientras Vidarte, indica el 22. Tampoco está claro que visitasen a Azaña. Mientras lo recoge Longo en *Op. Cit.*, p. 52, A. Castells, *Op. cit.*, p. 84 y J. Delperrie, *Las Brigadas Internacionales*, p. 70; otros autores no citan el acontecimiento, como sucede con el mismo Azaña en sus Memorias, lo cual resulta raro por tratarse de un tema tan importante, o Vidarte, *Todos fuimos culpables. Testimonio de un socialista español*, Grijalbo, Barcelona, 1978, p. 543.

⁹ Juan Simeón Vidarte, *Op. cit.*, p. 543.

¹⁰ La resistencia de Largo Caballero a la utilización de tropas extranjeras le había llevado a rechazar en septiembre la propuesta del republicano Randolfó Pacciardi de formar una brigada de italianos antifascistas, citado por G. Jackson, *La República española y la guerra civil*, Grijalbo, México, 1966, p. 269.